



CONFERENCE OF INGOs
OF THE COUNCIL OF EUROPE
CONFERENCE DES OING DU
CONSEIL DE L'EUROPE

Comité des Questions Migratoires

Communiqué

Session d'automne 13 / 16 octobre 2025

[En marge de l'Assemblée générale d'automne 2025 de la Conférence des ONG internationales,]

Le Comité des questions migratoires de la Conférence des OING exprime sa profonde préoccupation face aux tendances à la régression démocratique qui s'accroissent sérieusement et indéniablement dans l'environnement politique et sociétal de notre continent. Ces tendances sont aggravées par l'instrumentalisation négative du phénomène migratoire, au détriment des droits fondamentaux des personnes en déplacement, mais aussi des organisations de la société civile qui contribuent de manière substantielle et constructive à garantir et à préserver la dignité humaine, l'intégrité physique et mentale et la santé des personnes en déplacement.

Le Comité des questions migratoires de la Conférence des OING attire particulièrement l'attention des décideurs politiques sur les graves conséquences opérationnelles de la compression et de la diminution continues des moyens budgétaires à la disposition des organisations de la société civile. S'ajoutent à ces aspects matériels la pression exercée par les politiques émergentes et la multiplication des cas de criminalisation des organisations de la société civile pour leurs activités légitimes liées à la migration.

[In the margin of the Autumn 2025 General Assembly of the Conference of International NGOs]

The Committee on Migration of the Conference expresses its deep concern about tendencies of democratic regression which are seriously and undeniably on the rise in both the political and societal environment of our continent. This is further compounded by negative instrumentalisation of the migration phenomenon at the expense of the fundamental rights of people on the move themselves, but also to the detriment of civil society organisations which substantially and constructively contribute to securing and safeguarding the human dignity, physical and mental integrity and health of people on the move.

The Committee draws particular attention of policy makers to the severe operational consequences of the ongoing compression and dwindling of budgetary means at the disposal of civil society organisations, in addition to the squeeze of emerging policies and increasing cases of criminalisation of civil society organisations for their legitimate migration related activity.

Strasbourg 14 octobre 2025